


Иностранцы пополняют казну
За семь истекших месяцев 2013 года в консолидированный 

бюджет Воронежской области поступило более 38 миллионов 
рублей от уплаты иностранными гражданами налогов на до-
ходы физических лиц за патент. Это на семь миллионов рублей 
больше, чем за аналогичный период прошлого года, сообщает 
региональное Управление ФНС. Патент заменяет разрешение 
на работу и выдаётся миграционной службой.

К двум праздничным датам
В Эртиле готовятся отметить сразу две юбилейные даты: 

75-летие образования Эртильского муниципального района 
и 50-летие присвоения Эртилю статуса города. К торжеству, 
которое пройдёт 21 сентября, приурочен комплекс работ по 
благоустройству. Отремонтированы дорога и тротуары в двух 
направлениях по улицам Советской и Труда, ведётся ремонт 
других улиц. Реконструируется и парк Первомайский. Боль-
ших и маленьких жителей порадуют новые аттракционы и 
детская площадка, заработает фонтан. Будут установлены две-
надцать новых автобусных павильонов. Проведение комплекса 
мероприятий по благоустройству Эртиля стало возможно бла-
годаря привлечению в городской бюджет инвестиций, которые 
в этом году составили 110 миллионов рублей.

Школы с особым статусом
В соответствии с требованиями федерального законода-

тельства в Воронежской области, как и во всех российских 
регионах, создаётся сеть общеобразовательных школ при ис-
правительных учреждениях УФСИН России. Ныне обучение 
лишённых свободы лиц осуществляют обычные муниципаль-
ные и вечерние школы. 

Аварийная посадка SAABa
В минувшее воскресенье в дежурную часть воронежского 

линейного отдела полиции на воздушном транспорте поступи-
ло сообщение от руководителя полётов аэропорта о том, что в 
18 часов 30 минут самолёт авиакомпании «Полёт» SAAB-2000, 
следующий рейсом «Санкт Петербург – Воронеж», готовится 
совершить аварийную посадку в Воронежском аэропорту в 
связи с отказом правого двигателя из-за падения давления 
масла. В аэропорту была объявлена тревога, оповещены все 
заинтересованные службы. Самолёт совершил благополучную 
посадку, пострадавших и разрушений нет, сообщает пресс-
служба Юго-Восточного ЛУ МВД России на транспорте.

Сообщения подготовили  
Николай СтАрых, Юрий ШАмИН, татьяна ЮШКИНА.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегод-
ня днём по области облачно с прояснениями, местами 
небольшие или умеренные кратковременные дожди; 
ветер северо-восточный, умеренный; температура 
+19…+24.

28 августа по области – переменная облачность, 
местами небольшие или умеренные кратковременные 
дожди, грозы; ветер восточный, умеренный, при грозе 
местами порывистый до сильного; температура ночью 
+10…+15, днём +20…+25.

29 августа по области – переменная облачность, 
местами небольшие или умеренные кратковременные 
дожди, грозы; ветер юго-восточный, умеренный, при 
грозе местами порывистый до сильного; температура 
ночью +11…+16, днём +21…+26, местами до +29.
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Стимулировать инициативность 
В ходе видеоконференции по подготовке к новому учебному 

году премьер-министр Дмитрий Медведев призвал создавать 
современную систему образования и согласился со словами 
министра образования Дмитрия Ливанова о необходимости 
поддерживать учителей и школы, вводящих оригинальные 
педагогические новшества. «Школы должны быть со своим 
лицом, то есть они должны быть разными в хорошем смысле 
этого слова. Мы действительно должны создавать современную 
систему образования, а не всех причёсывать и прилизывать, 
как это происходило в советский период», — сказал Дмитрий 
Медведев.

Коалиция против Асада
МИД Великобритании заявляет о возможности иностран-

ного вмешательства в сирийский конфликт без поддержки всех 
членов Совета Безопасности ООН. Министр иностранных дел 
страны Уильям Хейг считает, что Совбез не хочет брать ответ-
ственность за разрешение кризиса в Сирии. Тем временем глава 
МИД Турции Ахмет Давутоглу заявил, что его страна присоеди-
нится к любой коалиции против режима Башара Асада, даже 
если не будет официального решения Совбеза ООН, сообщило 
РИА «Новости». «В настоящее время 36-37 стран обсуждают 
эти альтернативы. Если в процессе этих обсуждений будет 
сформирована коалиция против Сирии, Турция займёт место 
в этой коалиции», — цитирует агентство слова Давутоглу.

В Воронеже 23-24 авгу-
ста состоялся семинар-
совещание партийного 
актива КПрФ Централь-
ного федерального 
округа.

галина роХмин

Планировалось, что в нём 
примет участие председатель 
ЦК КПРФ, руководитель 
фракции КПРФ в Государ-
ственной Думе РФ Геннадий 
Зюганов. Ожидалось, что он 
посетит ряд предприятий, по-
общается с журналистами и 
жителями Воронежа, публич-
но поддержит своего одно-
партийца, кандидата в мэры 
Константина Ашифина, и в 
завершение, как было указано 
на сайте партии, встретится с 
губернатором Воронежской 
области Алексеем Гордеевым. 
Однако в последний момент 
лидер КПРФ отменил поездку. 
По словам коммунистов, ему 
пришлось остаться в столице: 
«Присутствие Геннадия Андре-
евича потребовалось в Москве 
из-за обострения ситуации на 
выборах».

Вместо Геннадия Зюганова 
руководство коммунистов на 
пресс-конференции в облдуме 
представляли члены Президиу-
ма, секретари ЦК КПРФ Юрий 
Афонин и Сергей Обухов. 
Кроме того, в беседу с журна-
листами охотно включились 
секретари центрального коми-
тета партии Вадим Соловьёв и 
Михаил Костриков, депутаты 
фракции КПРФ в Государ-
ственной Думе РФ Руслан Го-
стев и Сергей Гаврилов, первый 
секретарь Воронежского обко-
ма Сергей Рудаков и депутат 
областной думы Константин 
Ашифин.
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«И вновь  
продолжается  
бой...»

Борис Ваулин

Введением социальных 
норм на коммунальные услу-
ги Правительство Дмитрия 
Медведева стало пугать рос-
сийское население в конце лета 
прошлого года. Теперь уже и 
сроки определены. На элек-
троэнергию нормы готовятся 
ввести с января 2014 года, а 
на воду – с января 2015 года. 
Суть очередного реформирова-
ния бедственного российского 
ЖКХ заключается в том, что 
государством будет рассчитана 
социальная норма потребле-
ния каждого коммунального 
ресурса, а всё, что выше, надо 
будет оплачивать по рыночным 
тарифам. 

Нам заявляют, что методика 
уже разработана Минрегионом, 
Минэнерго и Федеральной 
службой по тарифам. Разрабо-
тана без какого-либо широко-
го обсуждения населением. 
Как будто не население будет 
страдать от этой методики, а 
инопланетяне, прилетающие к 
нам в гости.

О том, что мы будем стра-
дать от этих социальных норм 
и сомневаться не приходится, 
поскольку всё, что касается 
новаций в ЖКХ, делается, как 
уже не раз приходилось убеж-
даться, не на благо народа, а 
против него. Сегодня мой сосед, 
живущий без всяких счётчиков, 
льёт со своими семью домочад-
цами воды столько, сколько его 
душеньке угодно. В то же время 
мы с женой экономим каждую 
каплю. В итоге платим за воду 

одинаково, потому что ком-
мунальные счетоводы из УК 
вписывают в квитанции пока-
затели никому не ведомых об-
щедомовых счётчиков. Теперь 
все законопослушные граждане 
платят за соседей-транжир и 
протекающие в подвале трубы.  
Кто придумал такую ахинею? 
Тоже дяденьки из министерств, 
потому что для такой глупости 
ума много не надо. А для того 
чтобы наладить систему, нужна 
и жесткость по отношению к 
коммунальным бездельникам, 
«пилящим» бюджеты, и жела-
ние отремонтировать гнилую 
систему. Но сегодня мы за-
ложники её, и ничего с этим не 
поделаешь. 

Как обычно чиновники за-
веряют, что при введении со-
циальных норм будут учтены 
интересы незащищённых групп 
населения, то есть многодетных 
и малообеспеченных семей, 
и тех, кто ютится в домах, 
предназначенных к сносу и 
аварийных. Однако ничего 
конкретного на этот счёт тоже 
не говорится. Не говорится и 
о том, что будет положено в 
основу социальной нормы, и 
как она будет контролировать-
ся в коммунальных квартирах 
и отдельных, хозяева которых 
припеваючи живут сегодня 
без всяких счётчиков. Так что 
сегодня и предположить невоз-
можно, какой нам насчитают 
лимит. Скорее всего,  его как 
обычно утвердят по системе 
трех «П» - пол, палец, потолок. 
В коммунальной службе она 
давно же вошла в традицию. 

Чтоб чашу  
не переполнило
мнение | Кому польза от социальных  
норм потребления воды?

алексей СолоВЬЁВ

И это – всего лишь один из 
фактов, выявленных вчера в 
ходе начавшейся в Воронеж-
ской области профилакти-
ческой операции «Трактор». 
Она проводится областным 
управлением Гостехнадзора 
совместно с органами ГИБДД 
и продлится ровно месяц 
– по 26 сентября. Особое 
внимание в ходе операции 
будет сконцентрировано на 
проверках соответствия трак-
торов, самоходных дорожно-
строительных и иных машин 
регистрационным данным, 
прохождения технического 
осмотра, порядка доступа лиц 
к управлению ими. И, конечно 
же, во главу угла ставятся 
вопросы безопасности экс-
плуатации, сохранения жизни 

и здоровья людей, охраны 
окружающей среды.

- Во время проведения 
операции «Трактор» мы будем 
широко применять современ-
ные средства технического 
контроля, которыми осна-
щены все наши инспектора, 
- сообщил «Коммуне» руко-
водитель Управления Гостех-
надзора по Воронежской об-
ласти Николай Феоктистов. 
– В случае необходимости 
или спорных ситуаций будем 
привлекать и передвижные 
пункты технического осмо-
тра. Задача стоит простая и 
конкретная – навести порядок 
в использовании поднадзор-
ной нам техники, повысить 
её безопасность, и мы с ней 
справимся. Это и в интересах 
экономики, и в интересах на-
селения.

Под бдительным  
оком «Трактора»
…Старый, видавший виды мтЗ-80, лихо мчав-
шийся по сельской улице, уже издали привлек 
внимание инспекторов ГИБДД и Гостехнадзора. И 
первые подозрения оказались не напрасными. На 
тракторе не работали указатели поворотов, были 
неисправны тормоза, к тому же молодой человек, 
сидевший за рулём техники, не имел доверенности 
на право управления.

николай КардаШоВ

п.давыдовка. Фото автора
Нормальную жизнедея-

тельность давыдовцам обе-
спечивают добротная больни-
ца, крупная средняя школа, 
где занимаются 530 учащих-
ся, Дом пионеров, богатая 
библиотека, два детских сада, 
музыкальная школа и филиал 
городской детской художе-
ственной школы, молодёж-
ный центр и спортивный 
комплекс. Построенный три 
года назад спортзал дал воз-
можность детям и взрослым 
круглый год заниматься фут-
болом, волейболом, тенни-
сом, баскетболом, тяжёлой 
атлетикой и фитнесом. А 
открывшийся на днях пла-
вательный бассейн не завер-
шил, а лишь продолжил чере-
ду капитальных спортивных 
сооружений в посёлке.

- На очереди в наших пла-
нах – стадион более чем на 
тысячу мест с футбольным по-
лем, имеющим искусственное 
покрытие, беговые дорожки и 
многофункциональные спор-
тивные площадки, - порадовал 
давыдовцев глава админи-
страции Лискинского района 
Виктор Шевцов на церемонии 
открытия бассейна. -  Кроме 
того, мы предполагаем при 
поддержке областных властей 
сделать ещё одну пристройку 

к детскому саду - такую же 
по вместимости, как и суще-
ствующая. А бывшее здание 
правления колхоза «Давы-
довский» переделаем в Центр 
развития детей и юношества, 
оставив ребятам и их прежнее 
здание. Планируется сделать 
в посёлке и свой музей.

А бассейн в Давыдовке, 
считает глава администрации 
района, давно уже стал насущ-
ной необходимостью. В бли-
жайшей зоне вокруг посёлка - 
сёла Рождествено, Почепское, 
Тресоруково, Нижнемарьино, 
Ермоловка, Вознесеновка, 
Дракино и Давыдовка, в кото-

рых проживает сегодня более 
20 тысяч человек – практиче-
ски городской микрорайон. 
Такого крупного сельского 
массива нет ни в одном райо-
не Воронежской области. 
И с появлением бассейна в 
Давыдовке школьникам этой 
зоны не нужно будет ездить на 
автобусах в Лиски на третий 
урок физкультуры.

Прямо скажем, спортивные 
сооружения подобного типа 
имеет далеко не каждый рай-
онный центр Воронежской об-
ласти. Его стоимость – более 
76 миллионов рублей, причём 
50 миллионов выделил феде-
ральный центр, 15 - областной 
и 11 – районный бюджет. 
Стоимость проектно-сметной 
документации и экспертизу 
проекта оплатила админи-
страция Давыдовского посе-
ления. Возводился бассейн с 
крытым переходом из здания 
школы и спорткомплекса  
строительной фирмой, спе-

циализирующейся на про-
ектировании и строительстве 
спортивных сооружений. Для 
её специалистов это уже чет-
вёртый бассейн в Лисках и 
районе.

Руководителям фирмы и 
отличившимся строителям, 
а также Николаю Шепелеву 
начальник управления физи-
ческой культуры и спорта Во-
ронежской области Владимир 
Кадурин вручил благодар-
ности губернатора Алексея 
Гордеева.

…Шестилетние Ульяна Ша-
хова и Светлана Кузнецова не 
скрывают радости от новосе-
лья. В Лискинском Ледовом 
дворце девочки уже не раз 
становились чемпионками 
разных состязаний по фигур-
ному катанию. 1 сентября они 
пойдут в первый класс Давы-
довской школы и намерены 
получить чемпионские титулы 
и на водных дорожках нового 
бассейна в родном посёлке.

Бассейн для селян
С места события | Спортивный комплекс такого типа, как в Давыдовке,  
имеет не каждый районный центр
Посёлок Давыдовка, считающийся одним из самых 
крупных и спортивных в области, по своей социаль-
ной инфраструктуре давно даёт фору многим рай-
онным центрам Воронежской области. Газифициро-
ванный ещё 15 лет назад, он, благодаря стараниям 
районной власти и местной администрации, воз-
главляемой Николаем Шепелевым, с каждым годом 
обретает черты компактного современного города. 

Первый заплыв. 

михаил ВяЗоВой

Фото автора
На торжественную линейку, 

посвященную закрытию лагеря, 
собралось около двухсот детей от 
семи до семнадцати лет. Всё было 

как в моём детстве: рапорты отря-
дов, речёвки, выступление гостей, 
награждение победителей спортив-
ных и художественных состязаний. 
Награждали многих, но больше 
всего подарков досталось гостям из 
Южной Осетии. Это обстоятель-

ство придавало событию особый 
настрой – в нынешнем году уже 
третий год подряд в живописном 
сосново-дубовом пригороде Во-
ронежа отдыхают дети из Южной 
Осетии, в том числе пятнадцать 
ребят из Цхинвальской школы-
интерната для детей-сирот. 

 Выступления директора ла-
геря офицера-«афганца» Ми-
хаила Бирюкова, директора фонда 
«Экономической безопасности» 
Вячеслава Рубинова, директора 
Цхивальской школы-интерната 

Роланда Тедеева, лидера движе-
ния «Женское единство» Веры 
Плотниковой нашли отклик в 
ребячьих сердцах, вызвали много 
эмоций. Командир осетинского 
отряда Алана Хубежева порой 
даже не могла сдержать слёз. Ко-
нечно, расставаться с друзьями 
нелегко, и в памяти этот день 
наверняка останется надолго. 
Ведь тот огонёк дружбы, который 
зажёг в юных сердцах «Зелёный 
огонёк», не потушат никакие жиз-
ненные ветры.

Их подружило лето
Каникулы | В последнюю неделю августа завершают работу детские оздоровительные лагеря

В летнем оздоровительном лагере ОАО рЖД «Зелёный 
огонёк» закончилась четвёртая смена. Перед закрытием 
лагеря ребята посетили музей воинской славы, памяти и 
дружбы народов, который расположен на территории ла-
геря, и где развёрнута экспозиция «Взывает взорванный 
Цхинвал».



Тем не менее Александр Гусев 
буквально с начала официальной 
избирательной кампании ежедневно 
проводит встречи с избирателями, и 
проходят они далеко не в том формате, 
к которому привык город. Он лично 
выезжает в районы и пригороды, при-
глашает людей на встречу, знакомится 
с проблемами.  На сегодня число этих 
встреч перевалило за сотню, а сам 
Александр Гусев  стал рекордсменом 
по открытости и доступности для 
рядовых горожан. 

Как-то незаметно за последние 
три недели воронежские дворы стали 
той площадкой, где власть и обычные 
люди начали общение на равных. 
Похоже, на глазах воронежцев рож-
дается новая технология  управления 
городом. 

Результаты встреч Александра Гу-
сева с жителями воронежских дворов 
— перед вами. 

Единство тарифов  
Проблема. На левом берегу 

услуги по водоснабжению и во-
доочистке оказывают две разные 
организации, в то время как на пра-
вом - это только Водоканал. Причём 
обходится это левобережникам до-
роже. Ситуация с ворохом платёжек 
и повышенными тарифами вызывает 
непонимание со стороны местных 
жителей. 

решеНие. На уровне областного 
правительства достигнута договорен-
ность  о том,  что  единым гаранти-
рующим поставщиком услуги будет 
Водоканал, он же будет выставлять 
единый счет на все услуги.  

Колёса Фортуны 
Проблема. Транспортный  во-

прос -  в числе наиболее острых на 
каждой подобной встрече. Жители 
ленинского проспекта жалуются на 
беспорядочное движение маршру-
ток. Вдоль левого берега автобусы 
ходят через 2-3 минуты. При  том,  
что перебраться на  правый берег 
проблематично,  даже с пересадка-
ми. Жители центра недовольны из-
бытком маршрутного транспорта  и 
низкой культурой  вождения.

ВозмоЖНое  решеНие. 
Александр Гусев с проблемой знаком и 
готов к её исправлению. До последне-
го времени маршруты распределялись 
непонятным образом. Одним пере-
возчикам из числа «своих» давали 
выгодные маршруты, других вытес-
нили на окраину. Эта система должна 
исчезнуть, если все маршруты города 
будут объединены в несколько боль-
ших лотов. Причем в каждый лот по-
падут  маршруты, идущие через центр 
города и окраины. Так все перевозчики 
будут поставлены  в равные условия. 
Второе: пассажирский транспорт в 

нашем городе не должен быть старше  
трех лет. Не обсуждается еще один мо-
мент -  автобусы просто  обязаны быть 
чистыми, водитель - приветливым и 
профессиональным. А если поступают 
жалобы от горожан   – контракт   с 
перевозчиком может быть прежде-
временно  разорван. Такая система 
успешно работает в других городах. 
Кроме того, в администрации области 
прорабатывается вопрос о строитель-
стве так называемого легкорельсового 
метро. 

Детский час
Проблема. Практически в 

каждом дворе кандидата спрашива-
ли – где играть, заниматься спортом  
детям? 

решеНие. Есть специальная 
городская программа строительства  
площадок, и она будет планомерно 
расширяться. Ребята постарше смогут 
заниматься централизованно. Напри-
мер, в Железнодорожном районе ста-
дион, принадлежащий сейчас ВАСО,  
будет  выкуплен  муниципалитетом 
и отремонтирован. Там будут разме-
щены сразу несколько футбольных 
полей, беговые дорожки. 

Крайних у нас нет  
Проблема. бывшие сельские 

поселения, недавно вошедшие в 
состав города, остались  такими же 
неблагоустроенными, как и прежде. 
В поселке Первое мая, например, 
жители пожаловались александру 
Гусеву  на   отсутствие  тротуаров.  

решеНие. Появление тротуаров 
и пешеходных дорожек здесь – дело 

времени.  После строительства  кана-
лизации микрорайон благоустроят. 
В других местах асфальт будет по-
являться постепенно, поскольку у 
города есть лимит средств. При этом 
будут использоваться малобюджет-
ные технологии, которые позволяют 
сделать твердое  покрытие, избавлю-
щее людей от грязи. 

- Будем комбинировать – асфаль-

тировать основные магистрали по-
селков, а  на второстепенных  дорогах    
делать твердое покрытие, позволяю-
щее более-менее комфортно идти и 
ехать, - отметил Александр Гусев.

Зелёная волна 
Проблема. Повсеместная вы-

рубка насаждений при строительстве 
или прокладке коммуникаций. 

ВозмоЖНое решеНие. Во 
время разговора Александра Гусева с 
жителями улицы Димитрова он отме-
тил, что на одной из встреч воронежцы 
предложили специальным законом 
запретить любой вид деятельности в 
парковых и лесных зонах города. 

- Я целиком и полностью поддер-
живаю это предложение.  Леса вокруг 
Воронежа и озелененные территории 
внутри города должны быть объяв-
лены неприкосновенной зоной, - от-
метил он.

Общий интерес
Проблема. оплата услуг ЖКХ 

по графе «общедомовые услуги» 
одна из самых горячих тем на всех 
встречах. 

ВозмоЖНое решеНие. С 
30 июля  принято решение оплаты  
общедомовых услуг по  минималь-
ному нормативу. Вместо жильцов 
оплата за ОДУ будет переложена  на 
плечи управляющих компаний. С по-
нятными последствиями – через  2-3 
месяца многие управляющие компа-
нии просто обанкротятся. Или будут 
изыскивать средства с других строчек 
для покрытия своих издержек. Одно 
из решений - переход к оплате за ком-
мунальные ресурсы непосредственно 
их поставщикам. Пока вопрос в про-
работке, Александр Гусев предложил  
горожанам активно вносить свои 
предложения.

Никаких секретов  
от горожан

Проблема. Чиновники зача-
стую игнорируют  жалобы и письма 
граждан. 

решеНие. По мнению Алексан-
дра Гусева, общественность должна 
участвовать в управлении городом. 
Сделать это можно, например, через 
представителей недавно избранного 
Городского Совета. Они должны по-
лучить возможность присутствовать 
на любых совещаниях и заседаниях 
Думы и администрации. Никаких 
секретов от горожан. 

- В случае моей победы я напомню 
чиновникам, что власть существует 
для людей и ни один обратившийся  
не должен уйти из чиновничьего 
кабинета  с нерешенной проблемой, 
- отметил он.
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«И вновь  
продолжается 
бой...»

В пАртиях и дВижеНиях

Валерий КазаноВ

А недавно вновь огорчился 
Степаныч. Вслед за Геннадием 
Чернушкиным с  дистанции 
сошёл и бизнесмен Сергей 
Худяков, который  был за-
регистрирован как кандидат 
от регионального отделения 
политической партии «Спра-
ведливая Россия». В открытом 
письме к воронежцам он, в 
частности, написал: «Причина 
в том, что наш социологиче-
ский анализ выявил будущего 
победителя в предвыборной 
гонке. И нет смысла толкаться 
в толпе желающих прорваться 
к креслу, не имея уверенности 
в победе». И при этом (нужно 
отдать ему должное) призвал 
воронежцев прийти на избира-
тельные участки: «Я не вправе 
рекомендовать горожанам го-
лосовать за кого-то на выборах 
главы города Воронежа, но 
прошу вас обязательно прийти 
на избирательные участки». К 
сожалению для моего знако-
мого Степаныча, фамилию  бу-
дущего мэра, которую  партия 
выявила эмпирическим путём, 
Сергей Худяков не называет. 
Мол, догадайтесь сами. 

А что тут гадать. Из девяти 
оставшихся кандидатов на пост  
главы города  лишь трое, так или 
иначе, на слуху - это Николай 
Марков, Александр Гусев и Кон-
стантин Ашифин. Правильнее 
сказать - на виду. Куда ни кинь 
взгляд: с билбордов, плакатов, 
размещённых в автотранспорте, 
лифтах,  на нас смотрят одни и 
те же лица. Галина Кудрявцева, 
как и обещала, не тратится 
на такую рекламу. Обошлась 

предвыборной листовкой ти-
ражом 300 тысяч экземпляров, 
в которой рассказала о себе, о 
своих политических пристра-
стиях. Придя первоначально в 
городскую власть в компании 
КПРФ, она с тех пор умудри-
лась сменить несколько партий. 
Галина Кудрявцева, как в той 
народной сказке, и от комму-
нистов ушла, и с эсерами рас-
сорилась, участвуя в выборах 
в Государственную думу РФ. 
Сейчас она идёт на выборы от 
региональной  политической 
партии «Альянс Зелёных - На-
родная партия». Такую пере-
менчивость она объясняет по-
иском той, «которая не просто 
забалтывает народ, а способна 
на созидательную работу ради 
него». Возможно, она и найдёт 
такую партию, вот только (ни 
в коем случае не хочу обидеть 
Галину Александровну)  как 
ни крути, « а годы летят, наши 
годы, как птицы, летят...».

Галина Кудрявцева в очеред-
ной раз стала возмутительни-
цей спокойствия, подав иск об 
исключении из предвыборной 
гонки вице-губернатора  Алек-
сандра Гусева, потенциального 
претендента на кресло мэра. 
По ее мнению, он допустил ряд 
грубейших нарушений избира-
тельного законодательства и 
должен быть отстранён от уча-
стия в выборах. 20 августа со-
стоялось заседание Советского 
районного суда по ее иску. Суд 
встал на сторону кандидата в 
мэры, отказавшись снимать его 
с выборов. Галина Кудрявцева 
намерена обжаловать решение 
в областном суде.

На неравные условия канди-

датов на выборах мэра сетовал 
и Борис Скрынников, кото-
рый является председателем 
объединения всенародно из-
бранных мэров. Как считает 
он, сейчас люди и власть друг 
другу не доверяют. Именно 
поэтому, по мнению бывшего 
градоначальника, не стоит на-
деяться на то, что выборы будут 
честными.  Кстати, на кресло 
мэра Борис Скрынников боль-
ше не претендует. Он стремит-
ся попасть теперь в областную, 
а не муниципальную власть. В 
областную думу идёт потому, 
что там, по его словам, сейчас 
проблемами простых граждан 
не занимаются. При этом,  как 
он будет их решать, чёткого 
ответа Борис Михайлович не 
дал. Впрочем, и о нарушениях 
в выборной кампании говорил 
обобщённо.

Коммунист Константин 
Ашифин в начале выборной 
кампании обратил на себя 
внимание билбордами с пор-
третами Иосифа Сталина. Тем 
и запомнился. Было несколько 
его пресс-конференций, но в 
целом выборная активность у 
него весьма скромная. Как он 
собирается руководить горо-
дом в случае избрания мэром, 
для многих остается загадкой. 
К примеру, давая оценку того, 
что происходит в организации 
городского пространства, он 
объективен: «Воронеж запол-
няют дома-коробки, не форми-
рующие ни улиц, ни площадей, 
ни дворов». А вот предлагаемые 
им меры по наведению порядка 
несколько абстрактны: «сдер-
живать волну скверно спро-
ектированных зданий», «пере-
нять опыт европейских стран, 
где появление уродливого дома 
расценивается как нанесение 
соседям финансового ущерба», 
«направить строительный биз-
нес на благо города». Думаю, 99 
процентов горожан были бы 
только «за». Вот только каким 
образом перенять европейский 
опыт? Кто и как направит 
строительный бизнес на благо 
города? Все эти вопросы оста-
ются без ответа.

Вице-губернатор Александр 
Гусев отличается от своих со-
перников как раз тем, что под 
все свои программные пред-
ложения «прописывает» ресурс 
для исполнения. А он у него, 
надо не забывать, существенно 
солиднее, чем у других канди-
датов – ведь именно за ним 
стоит поддержка губернатора 
и правительства Воронежской 
области, значит, потенциал 
всего региона и помощь феде-
рального центра.

Еще один кандидат – мэр 
Семилук Николай Марков, 
который выдвигается на пост 
главы Воронежа  от  «Народной 
партии России», предлагает 
всех чиновников пропустить 
через детектор лжи. Хотелось 
бы заметить: вот этого не стоило 
бы делать, уважаемый Нико-
лай Николаевич, потому что 
всплывёт такое, что даст повод 
поставить под  сомнение итоги 
выборов мэра Семилук в 2010 
году.  Или вдруг народ узнает 
правду о  том,  кто пытается 
расшатать ситуацию в Семи-
лукском районе, где  8 сентября 
пройдут выборы в районный 
Совет. Нынешняя избиратель-
ная кампания здесь отличается 
тем, что претендентов на одно 
депутатское место в несколько 
раз больше, чем обычно. В сред-
нем на один мандат приходится 
12 кандидатов. Подавляющее 
большинство из них – 89 че-
ловек – живут за пределами 
Семилукского района. В первую 
очередь, это жители областного 
центра. Десятка четыре - это не-
работающие, несколько человек 
– ранее судимые, в том числе по 
тяжким статьям – разбой и гра-
бёж. Как пояснила председатель 
территориальной избиратель-
ной комиссии Семилукского 
района Мария Пичугина, она 
предложила им добровольно 
отказаться от выборной гонки, 
но они не согласились.

- На пятерых претендентов 
мы подали заявление в поли-
цию, - рассказала Мария Пи-
чугина. – Правоохранительные 
органы проверили, и мы анну-
лировали их  регистрацию. На 

днях принято также решение о 
снятии с регистрации пятерых 
одномандатников. Кроме того, 
отказались от участия в выбо-
рах ещё несколько кандидатов, 
которые шли на выборы по 
партийным спискам. Подчер-
кну, что от предвыборной гонки 
они отказались добровольно. 
Речи о каких-либо нарушени-
ях с их стороны не идёт.  На 
данный момент на 26 мест в 
районном  Совете претендуют 
128 человек.

По словам главы админи-
страции района Ирины Коко-
ревой, сейчас массово скупают-
ся голоса в посёлках Латная и 
Стрелица, в городе Семилуки, 
создаются сети по скупке голо-
сов в Старой Ведуге, Нижней 
Ведуге и Перлёвке.

- К сожалению, эти сети 
формируются из местных жи-
телей, активно помогают и 
некоторые работники местных 
учреждений, - рассказала Ири-
на Кокорева Агентству «Аби-
рег». - В нашем распоряжении 
есть несколько видеозаписей, 
на которых жители района сто-
ят в очереди за получением 600 
рублей, и очень возмущаются, 
если их нет в списках. Эти 
видеозаписи мы направили в 
правоохранительные органы. 
По оценкам некоторых полит-
технологов, на «грязные» пред-
выборные технологии в нашем 
районе направлено более 50 
миллионов рублей.

Председатель Избиратель-
ной комиссии Воронежской 
области Владимир Селянин 
не исключает того, что в Се-
милукском районе действует 
группа лиц или отдельные лица 
от партий, которые пытаются 
захватить власть.

- Схема, кстати, отрабо-
танная, - говорит Владимир 
Селянин. – Пример тому – Но-
воворонеж. В  марте 2010 здесь 
проходили выборы в местную 
думу. Заезжий бизнесмен ре-
шил выставить свою канди-
датуру. Сформировав чёрную 
избирательную  кассу, через по-
мощников и работников своего 
штаба он нашёл полтора десят-

ка местных жителей, которые 
тоже хотели стать депутатами 
и решить парламентским путём 
личные проблемы. Дело дошло 
до суда и бизнесмена привлек-
ли к ответственности. Наде-
юсь, что правоохранительные 
органы разберутся в ситуации 
в Семилукском районе и дадут 
объективную оценку. Если го-
ворить об общей предвыборной 
обстановке, то она относитель-
но спокойная.

А чтобы выборы прошли в 
русле этических норм, канди-
дат в мэры Александр Гусев  
предложил создать комитет 
по контролю за исполнением 
выборного законодательства. 
Об этом он заявил на форуме 
некоммерческих обществен-
ных объединений «Город граж-
данских сообществ». При этом 
уточнил, что комитет должен 
быть сформирован силами Об-
щественной палаты Воронежа, 
Большого Совета некоммерче-
ских организаций и структур, 
которые на территории региона 
следят за исполнением прав 
человека.

«Люди пытаются разными 
способами привлечь к себе 
голоса. Пользуясь случаем, 
попросил бы всех моих коллег, 
кандидатов на пост мэра, не 
применять грязных техноло-
гий», – обратился к кандидатам 
в мэры города Александр Гусев. 
Также в рамках комитета пред-
полагается создать телефон 
«горячей линии».

…Да и нам бы, избирателям, 
в таком случае было бы легче. 
Как говорит мой сосед Сте-
паныч, пусть дадут спокойно 
разобраться, кто есть кто. Или 
прислушаются к голосу Сер-
гея Худякова, который пишет 
в своём обращении: «Если 
главой города станет человек 
без управленческого опыта, 
опыта хозяйственной работы, 
без своей квалифицирован-
ной команды, то горожане 
будут снова разочарованы. И 
конечно, необходимо тесное 
взаимодействие с администра-
цией области – от этого зависит 
благополучие города». 

Будущий победитель уже известен?
Политика | Какими бы точными ни были прогнозы на выборы мэра, воронежцам самим предстоит определить его фамилию
Чем ближе выборы, намеченные на 8 сентября, 
тем сильнее чувствуется напряжение на «выборном 
поле». Взять, к примеру, выборы мэра Воронежа. 
Мой сосед  Степаныч после того, как исполнять обя-
занности главы города взялся Геннадий Чернушкин, 
души в нём не чаял.  «Хороший мэр будет», - говорил  
Степаныч, дымя папироской. А Геннадий Чернушкин 
(надо же такому случиться!) 12 июля отказался от 
участия в выборах. Своё решение он объяснил тем, 
что  не имеет достаточного управленческого опыта в 
муниципальной сфере. 

Разговор с городом
Время перемен | Кандидат в мэры Воронежа Александр Гусев не боится прямого общения с воронежцами 

Оплачено из избирательных средств избирательного фонда кандидата на должность главы городского округа город Воронеж Гусева Александра Викторовича.

Рассказ со страниц газет. Обращение с экранов. И даже попытки использовать именные сайты в 
качестве площадки для диалога... Действительно, в Воронеже, где накопился ворох коммуналь-
ных, социальных, инфраструктурных проблем, общаться с людьми лично довольно сложно. Могут 
просто излить злость. Могут поймать на неточностях. Могут даже заставить покраснеть. Жизнь 
учит воронежцев становиться грамотнее, разбираться во многих сферах - от качества укладки 
асфальта до мутных начислений в коммунальных платёжках. И задавать, задавать, задавать 
неудобные вопросы...     

Александр Гусев, кандидат на пост мэра Воронежа: - Для 
объективной оценки проблем и желаний горожан нет ниче-

го лучше личных встреч с населением. Подобные диалоги позво-
ляют в полной мере расставить приоритеты в решении основных 
проблем. Причём такие вроде бы мелкие, «дворовые» вопросы 
помогают увидеть ошибки системы в масштабах всего города. А 
значит, мы сможем их исправить так, как выгодно горожанам, а не 
так, как это считают правильным чиновники и коммунальщики.
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(Слева направо): Константин Ашифин, Юрий Афонин, 
Сергей Обухов, Сергей Рудаков и Михаил Костриков.

алексей ПетроВ

В минувшую пятницу в конференц-зале исполкома 
состоялось заседание политического совета Воро-
нежского регионального отделения партии «Единая 
Россия». 

Члены регполитсовета обсудили ход кампании 
по выборам депутатов в Воронежскую областную и 
городскую думы, главы городского округа г.Воронеж, 
депутатов представительных органов местного са-
моуправления и глав муниципальных образований  
8 сентября 2013 года.

Секретарь Воронежского регионального отделения 
партии «Единая Россия», член Генсовета партии, за-
меститель председателя Воронежской областной думы  
Владимир Нетёсов отметил, что конкуренция между 
кандидатами проходит серьезная, что говорит о раз-
витии политической системы.  

«Представители от партии «Единая Россия» и 
наши сторонники, как и прежде, нацелены  на победу, 
- отметил лидер воронежских «единороссов». – Нам 
важен каждый голос. Сегодня, как никогда, необходимо 
проявить сплочённость, использовать весь партийный 
потенциал, чтобы продолжить реализацию нашей 
программы, приоритетом которой являются люди: их 
качество жизни, уровень благосостояния, образование, 
медицина, качество получаемых услуг, наличие возмож-
ностей для самореализации».

Члены политсовета приняли решение 12 сентября 
созвать конференцию регионального отделения. На ней 
будут подведены итоги осенней выборной кампании, 
избраны делегаты на партийный съезд, проведение 
которого запланировано на 5 октября. 

Нацелены  
на победу
12 сентября воронежские «единороссы» 
подведут итоги единого дня голосования 
и выберут делегатов на партийный съезд  
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В начале своего выступления Юрий Афонин напом-

нил, что в текущем году партия провела ряд крупных 
мероприятий. Прежде всего, это XV съезд КПРФ, 
съезд народных депутатов всех уровней, семинары-
совещания партийного актива в Сибири, в Поволжье 
и на Северном Кавказе. Недавно в Орле состоялся 
крупный форум депутатов-коммунистов Централь-
ного федерального округа, посвящённый 70-летию 
Орловско-курской битвы.

На нынешнем пленарном заседании партийного 
актива, в котором приняли участие представители 17 
регионов Центра России, основополагающей стала 
фраза Юрия Афонина: «Становится очевидным, что 
окончательный коллапс российской экономики неиз-
бежен». Поэтому фракция КПРФ в Госдуме выступила 
с обращением «Десять причин для отставки правитель-
ства», под которым подписались более ста депутатов. 
Всего же по стране собрано более миллиона подписей, 
в том числе сто тысяч из них в сети Интернет. Среди 
лидеров по сбору подписей - Московское областное 
(около 70 тысяч подписей) и Воронежское областное 
отделения КПРФ (почти 60 тысяч подписей).

Сергей Обухов заявил журналистам, что сегодня 
избирательная кампания по всей стране, в том числе 
и в Воронежской области, превращается в подавление 
оппозиции. Кандидатам от КПРФ практически закрыт 
доступ в СМИ. Но с другой стороны, считается, что он 
им и не всегда нужен: так, в ходе выборов мэра Вороне-
жа был запущен слух, что коммунисты не хотят вести 
агиткампанию. Это делается для того, убеждён Юрий 
Афонин, чтобы развернуть ситуацию по московскому 
сценарию. Фактически в столице власть назначила 
Алексея Навального «главным оппозиционером», 
используя его в качестве «троянского коня» в борьбе 
против коммунистов. Но сегодня, каким бы ни был 
исход, главный вопрос для коммунистов сводится к 
тому, смогут ли они проконтролировать результаты 
выборов. И для этого КПРФ запускает свою систему 
«Красный контроль».

Сергей Обухов также рассказал о некоторых 
«странностях» при жеребьёвке мест в избирательных 
бюллетенях: почти везде КПРФ оказалась рядом с 
«партией-обманкой» - КПСС или «Коммунистами 
России». Более того, возмущён он, появились «мёрт-
вые души». В связи с мошенническими действиями 
юридическая служба КПРФ направила запрос в След-
ственный комитет и Генпрокуратуру для возбуждения 
уголовного дела.

В рамках семинара-совещания свой политический 
«бой» коммунисты Центра России провели на площад-
ках муниципальной транспортной компании «Воро-
нежпассажиртранс», авиазавода, тепличного комбината 
и других предприятий региона. В ДК имени 50-летия 
Октября актив коммунистов и комсомольцев встретился 
с жителями Воронежа. Огромный зал, вмещающий более 
тысячи человек, был заполнен до отказа. Завершилось 
собрание выступлением ансамбля русских народных 
инструментов «Балалайка» и всеобщим исполнением 
песни «И вновь продолжается бой...». 
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УвлечёННые

Дед Андрея Соко-
лова был резчиком по 
дереву. Мальчишка ча-
сто заходил к нему в 
сарай, превращённый в 
мастерскую, и часами 
мог наблюдать, как из-
под дедова резца вьёт-
ся тоненькая стружка. 
Один за другим мастер 
менял инструменты, и 
на досках проступали 
очертания невиданных 
лиственных орнаментов 
или фантастических 
зверей. Парнишка и 
сам брал столовый нож, 
точил его и пробовал 
вырезать немудрёные 
свистульки или детские игрушки, но получалось неважно, 
а настоящие резцы дед ему не давал: «Инструмент тонкий, 
дорогой, а ты сломать можешь». Слышать это было обидно, 
но с дедом не поспоришь. 

 В 18 лет поехал Андрей в Архангельск в гости к род-
ственникам. Случайно попал в мастерскую народных 
промыслов, увидел, какую красоту тамошние умельцы 
из дерева делают, и – сердце захолонуло. Сначала под-
собником поработал, а потом резец в руки взял и стал 
постигать азы народного ремесла. Через пару лет чашки, 
ложки, горшки, ковши и ендовы под старину делал, на 
разделочных досках заморских птиц резал. Иностранцы с 
большим интересом рассматривали эту северную столовую 
утварь. Когда домой собрался уезжать, один из стариков-
резчиков сказал ему: «Не бросай, парень, это ремесло, у 
тебя на него рука лёгкая».

 Тридцать лет назад приехал он в Бобров с чемоданом 
своих поделок. Пришел на работу в опытный лесоком-
бинат, но поначалу ему отказали. Тогда притащил этот 
чемодан в контору и показал бывшему директору Георгию 
Ноздрину. Тот посмотрел, заинтересовался, и определили 
Соколова резчиком в экспериментальный цех. Трудился 
с удовольствием, но в начале девяностых начался всеоб-
щий развал, пришлось уходить на вольные хлеба. После 
стабильного производства вольница оказалась тяжёлым 
испытанием: каждый сам решал, как кусок хлеба зарабо-
тать. С утра до позднего вечера трудился Андрей Соколов 
в своем домашнем сарае-мастерской. 

Мало-помалу об одарённом мастере по округе пошла 
слава. Богатые бизнесмены, теша своё самолюбие, стали 
мебель резную заказывать – столы, стулья, кресла. Кто 
дома свои строил, тот фронтоны резные просил сделать, 
ставни на окна, наличники. А потом представители храмов 
начали приезжать: на церковную утварь, иконостасы и 
Царские врата заказы пошли. Объёмные работы он вы-
полняет по полгода и более. Старается сделать их из одного 
куска дерева, но нередко те же Царские врата слишком 
велики, и тогда детали аккуратно склеиваются. 

Для поделок Андрей берёт липу, ольху, ветлу, берёзу. 
Ему по душе мягкая древесина спелого возраста, то есть 
40-50 лет. Хотя некоторые знакомые ему мастера работают 
только с дубом, у него, говорят, фактура более выразитель-
ная. Но это уж как кому нравится. 

Когда разыскивали на окраинной бобровской улице 
дом резчика Соколова, то рассчитывали полюбоваться его 
работами. Но мастер лишь руками развёл: «Не успеваю 
закончить, как тут же забирают». Хорошо, что на народ-
ное искусство нынче опять спрос пошел. А в уголочке его 
мастерской возле окна наполовину вырезанный портрет 
Александра Невского. Лет восемь назад начал с ним работу 
резчик, но закончить времени нет, а может быть, духу не 
хватает. Портрет – изделие особое, и в нём душа должна 
зародиться, а она суеты и спешки не любит. 

Каждое дерево 
душу имеет
В этом твёрдо убеждён резчик из Боброва

Борис ОРЛОВ
Фото Михаила вЯЗОвОГО

Он и часы вставил в рамку 
собственной работы.

Одна из творческих фантазий мастера Соколова.

Чаще всего проблемы воз-
никают после того, как мебель 
уже куплена. Порадовавшись 
покупке, мы вдруг замечаем, 
что дверца шкафа поцарапана, 
обивка дивана с браком, а левая 
полочка имеет другой оттенок, 
нежели правая. И начинается 
хождение по мукам: звонки 
туда, где была куплена мебель, 
просьбы, уверения, и как след-
ствие, измотанные нервы и 
головная боль.

Крупные мебельные мага-
зины ещё более или менее от-
ветственно относятся к своим 
обязанностям и покупателю. 
Но, где обслуживание и ка-
чество на высоте, там и цены 
соответствующие. И многие 
люди идут за покупкой в не-
большие фирмы, чтобы хоть 
как-то сэкономить. 

Если опустить хамство не-
которых продавцов и их пол-
нейшую неосведомлённость 
о том, чем они торгуют, то 
окажется, что ещё есть сто одна 
причина для того, чтобы по 
возможности оттянуть покупку 

мебели. Мало того, что многие 
торговые точки предлагают 
купить у них шкафы и диваны 
неизвестного или мифическо-
го производителя, так ещё и 
материалы, из которых они из-
готавливаются сомнительного 
качества. 

На днях в Воронеже в рам-
ках ведомственной целевой 
программы «Защита прав по-
требителей в Воронежской 
области на 2012-2014 годы» 
прошла конференция, на кото-
рой собрались представители 
Воронежской региональной 
общественной организации 
«Центр защиты прав потре-
бителей», органов местного 
самоуправления, хозяйствую-
щих предприятий, областного 
Роспотребнадзора, а также 
эксперты и юристы, чтобы об-
судить актуальные проблемы, 
возникающие при покупке 
мебели. В начале мероприятия 
начальник отдела торговли Во-
ронежской региональной обще-
ственной организации «Центр 
защиты прав потребителей» 
Людмила Неровная привела 
данные, которые и задали тон 

разговора. Так, она сообщила, 
что в июле нынешнего года 
специалисты центра проверили 
двадцать три торговые точки, 
из которых только в двух от-
сутствовали нарушения.

В некоторых магазинах ока-
зались неправильно оформлены 
вывески, что согласно Закону 
«О защите прав потребителей» 
(ЗоЗПП) совершенно недопу-
стимо. В 30 процентах случаев 
у осмотренной специалистами 
мебели частично или полно-
стью отсутствовали данные о 
её производителях, тогда как в 
законе сказано, что покупатель 
вправе знать всё о товаре: кто, 
где и из чего производит интере-
сующую его мебель, как за ней 
ухаживать и т.д. 

Возникли вопросы у про-
веряющих и по некоторым 
иным моментам. Так, в одном 
из магазинов Левобережного 
района, занимающихся про-
дажей и изготовлением мебели 
и кованых изделий для неё, 
прямо в торговом зале пло-
щадью 50 квадратных метров 
изготавливалась мебель для 
детских садиков. Делалась она 
из материалов, безопасность 
которых не подтверждена ни-
какими документами. Не было 
и информации о том, кому при-
надлежит магазин, отсутствовал 
уголок потребителя. Вызвал 
недоумение у специалистов 
ещё один из магазинов на ул. 
Донбасской. Кроме того, что не 

было вывески с данными о вла-
дельце магазина, режиме рабо-
ты, ещё и сама мебель оказалась 
без ценников. В двух торговых 
точках вообще с трудом удалось 
установить владельцев.

- Это не предприятия тор-
говли, а какие-то НЛО! - гово-
рит Людмила Неровная. - Ког-
да мы просили сотрудников 
магазинов дать нам «Книгу 
жалоб и предложений», многие 
с удивлением спрашивали: «А 
разве она ещё существует?». 
Это ли не показатель прене-
брежительного отношения к 
покупателю и закону? Если вы 
решили податься в торговлю, 
то для начала хотя бы изучите 
закон!

И какая, по-вашему, мебель 
может продаваться в таких 
местах? А мы с вами, что греха 
таить, идём туда, покупаем 
невесть что, а потом сами же и 
удивляемся: почему продавец 
не хочет устранить недостаток 
в проданной мне мебели или 
вернуть деньги? Да потому, что 
он сидит и радуется, что ему 
удалось сбыть некачественный 
товар. 

- Если продавец начинает 
упираться и не желает прово-
дить экспертизу, чтобы устано-
вить причину повреждения или 
брака мебели, то таким поведе-
нием он признаёт свою вину, 
- говорит председатель ВРОО 
«Центр защиты прав потреби-
теля» Светлана Андреева. - Не-

сознательный продавец активно 
пользуется тем, что потребитель 
не знает своих прав и уверен - из 
ста человек отстаивать их будет 
только один. Однако в услови-
ях рынка закон находится на 
стороне покупателя: он может 
либо совершить покупку, либо 
отказаться от неё, тогда как 
предприниматель диктует свои 
условия - качество товара и его 
цену. Если не удаётся догово-
риться с продавцом, делайте 
независимую экспертизу. Не 
удовлетворены её результата-
ми? Делайте повторную, но 
через суд, а все издержки будет 
оплачивать виновная сторона. 
Если возникают какие-то во-
просы или не знаете, что делать 
и как себя вести при возникшей 
проблеме, обратитесь за помо-
щью в уполномоченные органы:  
Роспотребнадзор, обществен-
ные объединения и органы 
местного самоуправления.

По итогам конференции 
специалисты и управленцы 
решили принять меры, направ-
ленные в основном на то, чтобы 
оказывать нам, потребителям, 
активную правовую поддержку 
и как можно больше внимания 
уделять развитию грамотности 
и информированности населе-
ния в области защиты своих 
прав.

Словом, если попали в за-
труднительное положение, 
изучите свои права, прежде чем 
у вас опустятся руки.

Чтобы мебель радовала
Качество жизни | Зачастую покупка предметов интерьера становится проблемой

Анастасия ЛИХАЧЁВА

Давно минули те времена, когда мебель во всех 
квартирах стояла однотипная, а для того, чтобы её 
купить, ночами дежурили у магазинов и складов. 
Сегодня уже и не верится, что такое было. Некото-
рые молодые люди, узнав о таком «тёмном» прошлом 
советских времён, наверное, удивятся. Однако и 
нынешнее обилие и разнообразие вызвало другие 
трудности при покупке. 

Общения с представителями 
компании «Сингента» аграрии 
ждали с нетерпением, и горячая 
пора уборки урожая не стала 
помехой для встречи. Гости с 
интересом знакомились с дей-
ствующим ассортиментом про-
дукции компании, новинками 
и тенденциями в отечествен-
ном растениеводстве. В разгар 
сельскохозяйственного сезо-
на специалисты «Сингенты» 
предложили участникам семи-
нара  насыщенную программу, 
в которой нашлось время и для 
плодотворного общения, и для 
отличного отдыха. 

Открывая встречу, советник 
отдела развития растениевод-
ства департамента аграрной 
политики правительства Во-
ронежской области Анатолий 
Семёнов отметил ли-
дирующее положение 
«Сингенты» в миро-
вом агробизнесе:

- Это стало воз-
можным, благодаря 
высококачественной 
продукции компании, 
её сплочённой коман-
де профессионалов,  бережному 
отношению к окружающей 
среде, - сказал советник.

На правах хозяев аграри-
ев приветствовали главный 
агроном Бобровского района 
Василий Бочаров и соучреди-
тель Чесменского конезавода 
Виктор Котов.

Руководитель территори-
ального подразделения по 
Воронежской и Белгородской 
областям ООО «Сингента» 
Николай Попов познакомил 
участников семинара с новой 
стратегией компании:

 - В 2012 году мы объеди-
нили подразделения Защита 
растений и Семена, и теперь 
наши менеджеры работают 
одновременно по двум на-
правлениям, охватывая прак-
тически всю территорию Во-
ронежской области. Сегодня 
достичь высоких показателей 
без инновационных прорывов 
и внедрения современных 
передовых достижений, -  не-
возможно. И это значит, что 
компания, работающая над 
инновационными проекта-
ми, не может не заботиться 
о повышении квалификации 
действующих специалистов из 
партнёрских организаций. Мы 
заинтересованы в успешном и 
плодотворном сотрудничестве 

с клиентами. Для этого мы 
проводим для них обучаю-
щие семинары, развиваем на 
территории России адресную 
программу «Агробонус». Её 
участники, приобретая у ком-
пании продукты, получают 
баллы, которые по окончании 
сезона обменивают на призы 
компании – от сотового теле-
фона до автомобиля.

Другой организатор област-
ного совместного семинара 
– руководитель ООО «Агро-
век» Владимир Трубников 
рассказал, что 70 процентов 
объёма продаж его компании 
представляют семена и сред-
ства защиты растений страте-
гического партнёра компании 
- ООО «Сингента». Затем 
ООО «Агровек» представил 
участникам семинара иннова-
ционные технологии выращи-

вания сельскохозяйственных 
культур с применением со-
временных высокоэффектив-
ных стимуляторов роста и 
микроудобрений, таких как 
«Витазим» и произведённое 
без химических реагентов рос-
сийское гуминовое удобрение 
торфогель «Плодородие Си-
бири». Данные агрохимикаты 
увеличивают урожайность на 
15-25 процентов. 

Технический эксперт ком-
пании «Сингента» по подсол-
нечнику Евгений Сизоненко 
рассказал об особенностях 
современных технологий вы-
ращивания подсолнечника:  

- Высокоолеиновое направ-
ление в компании «Сингента» 
представляют два гибрида, - 
рассказал Евгений Сизоненко, 
- среди которых уже зареко-
мендовавшие себя новинки НК 
Ферти, НК Тутти. 

Для проблемных земель, 
например, таких, где распро-
странена заразиха, специалист 
посоветовал использовать но-
вые гибриды с высоким по-
тенциалом урожайности и 
устойчивостью к заболеванию 
– СИ Купава и СИ Ласкала. 
Устойчивостью к засухе отли-
чаются гибриды НК Армони, 
Арена ПР, НК Роки, Опера 
ПР, Фортими и др. Хорошо 

справляется с заболеванием 
склеротиния, или белая гниль, 
-  гибрид Александра ПР. 

Затем разговор пошёл о 
различных препаратах фирмы 
и способах их применения. 
В частности, было отмечено, 
что обработка семян является 
важнейшим способом защиты 
зерновых культур:

- Использование 
высокоэффективных 
препаратов для защи-
ты семян позволяет 
реализовать генети-
ческий потенциал со-
рта, обеспечивая мак-
симальный урожай в 
существующих усло-

виях. Компания ООО «Син-
гента» предлагает уже готовые 
семена в обработке Круйзер,- 
подчеркнул специалист.

Технический эксперт ком-
пании «Сингента» по сахар-
ной свёкле Виталий Ерёменко 
представил гибриды, дающие 
хороший старт и обладающие 
повышенной устойчивостью 
к болезням листа. В числе 
новинок – высокопродуктив-
ные гибриды: Диметра, Бади, 
Компакт, СИ Ока, Раколта. 
Также специалист рассказал 
о защите сахарной свеклы от 
болезней, для чего компания 
«Сингента» предлагает исполь-
зовать фунгициды АЛЬТО СУ-
ПЕР и широко применяемый 
свекловодами Европы РИАС. 
Новинкой 2013-го сезона стала 
обработка семян ЭнержеХилл. 
Семена с данной обработкой 
дают более дружные и ранние 
всходы, отличаются вырав-
ненностью посевов и формой 
корнеплода, что необходимо 
для технологичности уборки 
сладких корней.

Технический эксперт ком-
пании «Сингента» по кукурузе 
Сергей Цапенко отметил тренд 
нынешнего сезона – значитель-
ное расширение площадей по-
севов этой культуры. По словам 
докладчика, на сегодняшний 

день в портфеле компании на-
ходятся 25 гибридов кукурузы. 
Среди интересных новинок – 
гибриды СИ Новотоп, гибрид 
экстенсивного развития СИ 
Эладиум. В числе хорошо зна-
комых - обеспечивающие вы-
сокую энергию корма гибриды 
СИ Топмен и СИ Респект, ги-
бриды с высоким показателем 
зелёной массы Stay Green. Для 
защиты кукурузы были пред-
ставлены два новейших герби-
цида: ЛЮМАКС и ЭЛЮМИС. 
Для защиты от почвенных 
вредителей, - новинка 2013-го 
сезона обработка Форс Зеа.

Технический эксперт ком-
пании «Сингента» по защите 
семян Евгений Малыгин по-
мимо таких хорошо известных 
продуктов, как Дивиденд Экс-
трим, Дивиденд Стар, Максим, 
представил более продвинутые 
препараты: Максим Экстрим, 
Круйзер. 

Компания «Сингента» рас-
сматривает обработку семян 
как важную часть комплексной 
программы защиты зерновых 
культур. В её основе лежат 

научно обоснованный выбор 
средств защиты и применение 
оригинальных высокоэффек-
тивных действующих веществ 
и уникальных препаративных 
форм пестицидов.

В преддверии сева озимых 
эксперт представил аграриям 
высокоэффективный регулятор 
роста Модус, применять его 
необходимо с осени, отметил до-
кладчик, он помогает укреплять 
корневую систему растений, что 
для озимых очень важно. Кроме 
этого, препарат повышает со-
держание сахаров в растениях, 
в весенний период повышает их 
кустистость, укрепляет стебли. 
Также Евгений Малыгин по-
знакомил участников семи-
нара с высокотехнологичным 
гербицидом Линтур, внесение 
которого с осени позволяет 
уничтожить зимующие сорняки 
и существенно снизить чис-
ленность однолетних ранних 
яровых сорняков. Таким обра-
зом, создаются благоприятные 
условия для развития озимых 
культур сразу после возобнов-
ления вегетации весной.

Часто на ранних посевах 
озимых, если стоит тёплая по-
года в октябре, можно наблю-
дать повреждения растений 
вредителями, которые ухудша-
ют перезимовку и затягивают 
возобновление вегетации. Для 
борьбы с данным фактором 
компания ООО «Сингента» 
предлагает уже зарекомен-
довавшие себя инсектициды 
Каратэ Зеон и Эфория.

Технический эксперт компа-
нии ООО «Сингента» Влади-
мир Скребнев рассказал о тех-
нических сервисах, которыми 
могут воспользоваться клиен-
ты компании: это фитоэкспер-
тиза семян, проведение анализа 
на качество протравливания, 
определение сахаристости кор-
неплодов сахарной свеклы.

Обширная программа семи-
нара включала в себя выезд на 
опытные делянки хозяйства, 
где представители компании 
ООО «Сингента» продемон-
стрировали участникам семи-
нара гибриды подсолнечника и 
кукурузы, которые уже являют-
ся неотъемлемой частью произ-
водства, и новинки, которые 
находятся в испытаниях. Здесь 
же сельхозпроизводители мог-
ли получить более подробную 
информацию о препаратах раз-
личной сельскохозяйственной 
направленности.

На току большой интерес 
участников семинара вызвала 
демонстрация в работе протра-
вочных машин серии ПСК-15 
(«Белема Плюс», Белоруссия). 
Это и стандартная комплекта-
ция, и машина с автоматическим 
управлением. Оригинальность 
конструкции этих машин и ка-
чество протравливания высоко 
оценили участники семинара. 
Завершилось мероприятие экс-
курсией в спецхоз, занимающий-
ся выращиванием крупного ро-
гатого скота абердино-ангусской 
породы, а также посещением 
Чесменского ипподрома, где в 
трёх заездах своё мастерство 
гостям продемонстрировали 
спортсмены–наездники.  

Осенняя кампания «Сингенты» –
залог урожая-2014
Твои партнёры, село | Семинар мирового лидера по защите сельскохозяйственных культур и производству семян компании «Сингента» 
собрал на территории Чесменского конезавода (Бобровский район) более ста сельхозтоваропроизводителей Воронежской области
Основной темой традиционного летнего мероприятия 
компании стала задача повышения эффективности 
сельхозпроизводства в условиях изменяющегося 
рынка. Активное участие в работе семинара приняли 
агрономы, специалисты по защите растений, руко-
водители хозяйств всех видов собственности Воро-
нежской области. В числе докладчиков на семинаре 
выступили ведущие специалисты областного депар-
тамента аграрной политики, компании «Сингента» и 
официального дистрибьютора продукции компании 
-  ООО «Агровек».

Наталья СТОЛПОВСКАЯ

Соучредитель Чесменского  
конезавода (Бобровский район)  
Виктор КОТОВ:
- в последнее время мы тесно сотрудничаем с 
компанией «Сингента». Качество их препаратов 
(а нам есть, с чем сравнивать) на сегодняш-
ний день лучшее. Злаковый гербицид ПРИМА 
работает изумительно: все зерновые к уборке 
выходят чистые. Отменно зарекомендовал себя 
препарат ланцелот, который мы использовали, 
работая по ячменю и овсу. всегда оправдыва-
ют ожидания селекционные семена подсолнеч-
ника и кукурузы. И опять же – важно как само 
качество материалов компании, так и умелая, 
профессиональная подача того богатства, 

которым располагает «Сингента». Сегодняшний 
семинар – ещё одно подтверждение этого 
правила.

Руководитель ООО  
«Ермоловское» (Лискинский район)  
Вячеслав ГАЛКИН: 
- С «Сингентой» работаем более 15 лет. Брали 
у них и семена свёклы, и гибриды подсолнеч-
ника, и гибриды кукурузы. вся продукция со-
ответствует заявленному  высокому качеству, 
что сформировало доверие к компании. Как 
видите, представители «Сингенты» его оправ-
дывают, помогая нам – аграриям – не только 
делом, но и полезной информацией.

С «СИНГЕНТОй» ВмЕСТЕ мНОГО ЛЕТ

Эффективные технологии «Сингенты» дают отличные результаты.

 В соответствии с запросами рын-
ка портфель продукции компа-

нии обновляется постоянно. Это желез-
ное правило работы «Сингенты» хорошо 
известно аграриям. 
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ООО «Сингента»,  394007, г. Воронеж, ул. Димитрова, д. 47. 
Телефон: 7 (473) 260-63-01; факс: 7 (473) 260-63-02;  

 www. syngenta.ru

МедИцИНА
Миллионы  
на здоровье
В Верхнемамонской 
районной больнице по-
явился современный 
аппарат искусственной 
вентиляции легких.

Прибор стоимостью более 
одного миллиона рублей 
Верхнемамонская ЦРБ по-
лучила по программе модер-
низации здравоохранения.

Аппарат установлен в 
отделении реанимации и 
интенсивной терапии, что 
позволяет оказывать более 
качественную медицинскую 
помощь тяжелобольным.

- Замену устаревших дыха-
тельных аппаратов на новые 
переоценить невозможно, 
– рассказал анестезиолог-
реаниматолог Павел Горяи-
нов. – Раньше для настройки 
оборудования приходилось 
прибегать к наркозу, что-
бы обездвижить пациента. 
В новом аппарате датчики 
устроены так, что улавлива-
ют малейший поток воздуха, 
помогают человеку делать и 
вдох, и выдох.

Новый аппарат искус-
ственной вентиляции лёгких 
не единственное медицин-
ское оборудование, приоб-
ретённое больницей с начала 
года. На обновление техниче-
ской базы уже было потрачено 
более трёх миллионов рублей, 
сообщает сайт администрации 
Верхнемамонского района.

Марина ПЛЕХАНОВА.

веСтИ

Памятники есть и будут
В Доме молодёжи областного центра состоялся 

«круглый стол» на тему «Памятники Воронежа: вчера, 
сегодня и завтра».

Его участники, в числе которых были руководители 
областного департамента культуры и архивного дела 
Елена Ищенко и городского управления культуры – Иван 
Чухнов, представители государственных учреждений, 
известные воронежские историки-краеведы, издатели, 
представители СМИ, обсудили вопросы сохранения су-
ществующих памятников и возможности для появления 
новых памятных мест.

Ярослав СОЛОНИН.

Назад в 70-е
Краснопольцы отметили День села путешествием во 

времени.
В этом году к празднованию решили подойти по-

особенному, творчески. Директор сельского Дома культуры 
совхоза «Краснопольский» Воробьёвского района Татьяна 
Алымова предложила сельчанам в этот день перенестись 
назад в 70-е годы прошлого столетия.

- Для тех, кому 40 лет и меньше, то время – такая же 
старина, как те же лапти и соха, для более старшего  по-
коления. Но это пора их детства, или период их юности и 
мужания, - отметила организатор праздника.

Чтобы создать атмосферу ушедшей эпохи, на чердаках 
отыскали радиолу с грампластинками, чёрно-белый теле-
визор и другие атрибуты того времени. В клубе оформили 
два уголка, которые рассказывали о жизни деревни и города 
40 лет назад. Позаботились и о музыкальном оформлении 
– в этот день со сцены звучали песни, бывшие популярны-
ми в семидесятые. А исполняли их как опытные местные 
самодеятельные артисты, так и юные дарования. 

Марина ПЛЕХАНОВА.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 
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ооо аПК «александровское»
Воронежская область, Панинский район, с.Александровка

(292-й км автодороги Курск-Саратов)

реализует элитные семена
урожая 2013 года

- озимой Пшеницы одесская 267
Самый стабильный сорт в ЦЧР. Отличается высокой морозо- и засухоустойчивостью. 

Один из наименее требовательных к условиям выращивания сортов,  
поэтому рекомендуется для худших предшественников. Эффективно окупает затраты 

на основные азотные удобрения и подкормку в засушливые годы. 

- ячменя Вакула

Семена оТСорТироВаны на ПнеВмоСТоле.
Тел.: 8-920-219-70-77; 8-920-463-58-78. Се
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Реклама

ЗАО «Землянское» реализует 

следующих сортов : 
Крастал (элита), чернозёмка-115(элита), 
Губернатор дона (элита, рС-2), Бирюза (рС-1), 
Северодонецкая юбилейная (рС-1, рС-2), Безенчукская-380 (рС-2).
КОНтАКтНые телеФОНы: 
8 (47372) 31-349; 31-233; 31-145; 31-263; 8-905-655-44-06.
E-mail: konovalova1954@list.ru

семена 
озимой пшеницы

Семена сертифицированы. 
Цена договорная в зависимости от объёма 

приобретения семян.

Реклама.

ВКЛЮЧАЙСЯ!
www.свик-тв.рф

Свободный Воронежский 
Интернет-Канал

Новое слово  
в региональной
прессе!

ЧЕСТНО,  
ОТКРЫТО,  

ПРОФЕССИОНАЛЬНО

Ре
кл

ам
а.

РЕКЛАмА

Продавец: ОАО «МРСК Центра» 
Наименование, местонахождение объ-

ектов: Башня Рожновского (емкость 25 куб.м, 
высота 15м), расположенная по адресу: Во-
ронежская область, Новоусманский район, 
с. Рогачевка, ул. Ворошилова,110а.

Сведения об обременениях имущества: 
обременения отсутствуют.

Начальная цена имущества: 118 000 (сто 
восемнадцать тысяч) руб. 00 коп., без учета 
НДС 18%.

Форма проведения аукциона: аукцион, 
открытый по составу участников и закрытый 
по форме подачи предложений.

Адрес места приёма заявок: г. Воронеж, 
ул. Арзамасская, д.2

Дата начала и окончания приема заявок 
с прилагаемыми к ним документами: с 
09.09.2013г. по 08.10.2013г. в рабочие дни с 
8.00 до 17.00.

Дата признания претендентов участника-
ми аукциона: 09.10.2013г.

Адрес места подведения итогов: г. Во-
ронеж, ул. Арзамасская, д.2.

Дата подведения итогов: 10.10.2013г.
Порядок определения победителя: по-

бедителем аукциона признается участник, 
предложивший наиболее высокую цену за 
предмет аукциона.

Адрес места ознакомления с документа-
цией по аукциону, проектом договора купли-
продажи: г. Воронеж, ул.Арзамасская, 2,  
каб. 206, тел. (473) 254-76-31

Перечень основных документов, по-
даваемых претендентами для участия в 
аукционе: 

1) заявка на участие в аукционе;
2) оригинал платежного поручения о пере-

числении задатка;
3) доверенность или иное надлежащее 

подтверждение полномочий лица, имеющего 
право действовать от имени Претендента 
при подаче заявки, и иные необходимые до-
кументы;

4) предложение по цене приобретения в 
письменной форме, запечатанное в отдельном 
конверте.

К участию в аукционе допускаются юри-
дические и физические лица, которые могут 

быть признаны покупателями по законода-
тельству Российской Федерации, своевремен-
но подавшие заявку и другие необходимые 
документы и внесшие задаток для участия в 
аукционе. Ответственность за своевременную 
доставку заявки и документов, необходимых 
для участия в аукционе, возлагается на пре-
тендента.

Заявка на участие в аукционе принимается 
с комплектом указанных в настоящем извеще-
нии документов и их описью. Заявка и опись 
документов должны быть предоставлены в 
двух экземплярах.

Претендент вправе подать только одну 
заявку.

Перечень дополнительных документов, 
подаваемых юридическими лицами:

* нотариально заверенные копии учреди-
тельных документов;

* нотариально заверенные копии свиде-
тельств о регистрации юридического лица и о 
постановке на учет в налоговом органе;

* заверенные претендентом документы, 
подтверждающие назначение на должность 
(и срок полномочий) лиц, имеющих право 
действовать от имени юридического лица без 
доверенности;

* бухгалтерский баланс (формы №1, №2) 
на последнюю отчетную дату (или за время 
существования юридического лица), заверен-
ный организацией;

* письменное решение соответствующего 
органа управления претендента, разрешающее 
приобретение имущества, если это требуется в 
соответствии с учредительными документами 
(оригинал);

* согласие федерального (территориаль-
ного) антимонопольного органа на приоб-
ретение имущества в случаях, установленных 
законодательством Российской Федерации, 
или документ, подтверждающий уведомление 
антимонопольного органа о намерении пре-
тендента приобрести имущество.

Перечень дополнительных документов, 
подаваемых физическими лицами:

* ксерокопия документа, удостоверяющего 
личность гражданина (паспорт гражданина 
РФ);

* нотариально удостоверенное согласие 
супруга (и) на совершение сделки в случаях, 
предусмотренных законодательством Россий-
ской Федерации.

Перечень дополнительных документов, 
подаваемых индивидуальными предпри-
нимателями:

* нотариально заверенная копия свиде-
тельства о регистрации;

* нотариально заверенная копия свиде-
тельства о постановке ИП на учет в налоговый 
орган.

Размер и срок внесения задатка: зада-
ток в размере 23 600 (двадцать три тысячи 
шестьсот) руб. 00 коп. (без учета НДС18%) 
должен поступить не позднее 04.10.2013г. 
на расчетный счет продавца по следующим 
реквизитам: 

ОАО «АЛЬФА-БАНК» г. Москва 
ИНН/КПП: 6901067107/366302001
р/с: 40702810502940000168 
БИК: 044525593
к/с: 30101810200000000593

Договор купли-продажи имущества 
между Продавцом имущества и Победителем 
аукциона заключается в срок, не позднее 20 
(двадцати) рабочих дней после подписания 
протокола об итогах аукциона. В случае укло-
нения Победителя аукциона от подписания 
договора купли-продажи или протокола об 
итогах аукциона он утрачивает сумму вне-
сенного им задатка и лишается статуса по-
бедителя аукциона. 

Условия и сроки платежей за имущество: 
денежными средствами, до перехода прав 
собственности на имущество в течение 14 
(четырнадцати) банковских дней с даты под-
писания сторонами договора купли-продажи 
имущества путем перечисления Покупателем 
денежных средств на расчетный счет Про-
давца.

Победителю аукциона задаток засчи-
тывается  в счет оплаты за приобретенное 
имущество, а остальным участникам аук-
циона возвращается после подведения итогов 
аукциона.

ИЗВЕЩЕНИЕ
филиал ОАО «МРСК Центра» - «Воронежэнерго» извещает о проведении  

открытого аукциона по продаже имущества, принадлежащего  
на праве собственности ОАО «МРСК Центра»

Пожалуй, немногим удаётся про-
жить жизнь без боли в пояснице 
или шее, не познав «прострелов» 
и прочих неприятных ощущений, 
вызванных заболеваниями позво-
ночника. Причём чем старше люди 
становятся, тем чаще напоминает  
о себе расплата за прямохождение, 
многочасовая работа с компьюте-
ром, малоподвижный образ жизни. 

марина Калинина
Заболевания позвоночника, такие, как 

остеохондроз, спондилоартроз, радикуло-
патии, грыжи межпозвонковых дисков, 
остеопороз, сегодня являются одними 
из самых распространённых. Методов 
их лечения не счесть, да и медицинских 
центров, предлагающих полное излече-
ние в кратчайшие сроки, тоже немало. 
Однако специализированные клиники, 
занимающиеся в полном объёме именно 
этой проблемой, можно пересчитать по 
пальцам. Среди них - Центр лечения 
позвоночника и суставов Европейской 
клиники «Сиена-Мед». Более 20 лет его 
специалисты оказывают помощь больным, 
диагностируя болезни на ранних стадиях и 
проводя эффективное восстановительное 
лечение. 

Врачи Центра справедливо считают, 
что здоровый позвоночник – это залог 
здоровья внутренних органов и систем ор-
ганизма. Из-за повреждений позвоночника 
могут возникнуть боли в голове и руках, 
расстройство желудка и пищеварения, 
невралгия, нарушение кровообращения и 
многое другое, вплоть до расстройства па-
мяти, эпилепсии и гипертонии. Вот почему 
так важно не останавливаться на одной 
болевой точке, а проводить комплексное 
исследование всего организма!

- С нашим древом жизни, как еще на-
зывают позвоночник, нужно быть особенно 
аккуратным, - рассказывает руководитель 
Центра Сергей Бухтояров. – Ведь на него 
одинаково негативно влияет и сидячий 
образ жизни, и чрезмерно активный. Не-
мало спортсменов или людей, чья работа 
связана с физическими нагрузками, жа-
луются на сильные болевые ощущения в 
области спины. 

Боли в спине могут быть вызваны 
самыми разнообразными причинами, и 
иногда даже профессионалу трудно сразу 
определить источник боли. Это могут быть 
последствия травм, опухоли, инфекции, 
системное поражение соединительной 
ткани и сосудов. Чтобы максимально 
точно определить причину недомогания, 

нужно специальное сверхчувствительное 
оборудование. В нашем Центре такое есть 
– мы можем определить болезнь на самых 
ранних стадиях, когда она еще не обрела 
столь разрушительной силы и легко под-
даётся лечению. 

Хочу обратить ваше внимание на 
один важный момент - чтобы правильно 
оценить всё многообразие клинических 
проявлений вашего заболевания, быстро и 
эффективно помочь, нужны специалисты 
совершенно новой формации, владеющие 
глубокими знаниями в терапии, невроло-
гии, ортопедии, динамической анатомии, 
физиологии и биомеханике движений. Эти 
врачи должны иметь огромный опыт прак-
тической работы в области мануальной 
терапии, лечебной физкультуры, массажа, 
иглорефлексотерапии и других. Такие спе-
циалисты есть в нашем Центре. Приходите. 
Мы не только поможем вам справиться с 
болезнью, но и будем наблюдать за вашей 
реабилитацией столько, сколько нужно. 
Чтобы не возникло осложнений, чтобы у 
болезни не было шансов вернуться. 

И помните - в лечении позвоночника не 
должно быть никакой самодеятельности и 
самостоятельности. Крайне осторожным 
нужно быть и при применении мануальной 
терапии, приёмы которой могут привести 
к дополнительному растяжению и другим 
осложнениям. 

Доверьте свое здоровье специалистам!

Европейская клиника «Сиена-Мед»  
располагается по адресу:

г. Воронеж, ул. 60-й Армии, 
д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55. 

Сайт в Интернете 
www.sienamed.ru

Древо жизни
здоровье | При Европейской клинике «Сиена-Мед» успешно действует Центр терапии 
позвоночника и суставов

ПРИёМ ВедУт КВАлИФИЦИРОВАННые СПеЦИАлИСты, КОтОРые ПРедУПРедят О ВОЗМОжНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях
лицензия лО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

Лечение пациента начинается  
с внимательного осмотра.

КРИМИНАл, ПРОИСшеСтВИя

Ранее здесь с успехом про-
ходили экспозиции, посвя-
щенные довоенному и после-
военному городу. На этот раз 

представлены более полусотни 
фотографий от «перестройки» 
до сегодняшнего дня. Главны-
ми авторами так называемой 
социальной темы стали фото-
журналисты Андрей Архипов 
и Михаил Квасов. 

Казалось, всё это было со-
всем недавно: очереди за пи-
вом у бочки, пустые прилавки 
магазинов, горожане, торгую-
щие всякой всячиной – а на 
самом деле уже прошло без 
малого четверть века. Давно 
подмечено – старые чёрно-
белые фотографии не только 
вызывают ностальгические 
чувства, но и активизируют 
социальную установку на их 
восприятие. Одежда, приче-
ски, даже лица на фотографиях 
какие-то другие. 

Эффектно смотрятся фото-
графические панорамы Кон-
стантина Толоконникова и 
Евгения Срибного, снятые 
«с высоты птичьего полёта».  
Порадовали фотооткровения 
Елены Чаплыгиной, Леси По-
ляковой, Руслана Алтиева, 
Дениса Бычкова.  

Кроме собственно фотогра-
фий в рамах здесь можно уви-
деть фотографии на экране. По-
следних здесь гораздо больше, 
но воспринимаются они, увы, 
уже по другому: как слайды или 
диапозитивы. Откровенно ви-
довых снимков немного, орга-
низаторы стремились показать 
не только внешний вид города, 
но и его скрытую внутреннюю 
жизнь.

 Коллективный «Фоторе-
портаж из прошлого» состоял-
ся благодаря поддержке этого 
проекта Воронежской органи-
зации Союза журналистов Рос-
сии и Воронежского отделения 
Союза фотохудожников. 

 В планах выставочной дея-
тельности уже обозначился но-
вый проект: нынешней осенью 
воронежцев ожидает встреча с 
молодыми фотографами.

Что в городе моём…
Вернисаж | В областном Доме журналистов открылась заключительная выставка 
проекта «Воронеж. Репортаж из прошлого»

Константин Толоконников. «Городская стройка».

Пристальный интерес у посетителей выставки  
вызывала каждая фотография.

михаил ВязоВой,
член оргкомитета выставки
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Грозовые сюрпризы
В ночь с воскресенья на понедельник в 

Лисках загорелось складское помещение. 
По сообщению регионального управления 
МЧС, к пожару, скорее всего, привёл гро-
зовой разряд. Огнём уничтожена кровля 
склада площадью 180 квадратных метров и 
деревянные изделия, которые находились 
в нём. Пострадавших нет.

Загорелся поезд
В минувшую субботу на станции Жу-

равка Кантемировского района на час 
пришлось задержаться поезду, следовав-
шему из Москвы в Ростов-на-Дону. Из-за 
неполадки в системе кондиционирования 
произошло возгорание в одном из вагонов. 
Отключив систему питания, расположен-
ную на крыше установки, машинист во-
время устранил проблему, и огонь не успел 
распространиться.  Через час, когда все 
системы были проверены и специалисты 

убедились в том, что всё исправно, локомо-
тив продолжил движение по маршруту.

Евгения ДВОРНИКОВА.

Три килограмма смерти
Несколько месяцев понадобилось со-

трудникам ФСКН, чтобы выйти на след 
и задержать участников  международной 
преступной группы, орудовавшей в Во-
ронеже. В результате взяты двое граждан 
Таджикистана, которые непосредственно 
отвечали за фасовку героина и организа-
цию закладок в различных районах города. 
Сбыт наркотика осуществлялся бес-
контактным способом с использованием 
системы электронных платежей.

В ходе проведения  обыска на квартире, 
арендуемой  участниками группы, изъято 
более трёх килограммов героина. Также 
у фигурантов изъяты средства связи и 
автомобиль отечественного производства, 
используемый ими в преступной деятель-
ности. Проводятся мероприятия, направ-

ленные на установление лиц, действующих 
в сговоре с задержанными. В отношении 
задержанных возбуждено несколько уго-
ловных дел по  статье 228.1 УК РФ. За сбыт 
наркотического средства в особо крупных 
размерах участникам группы грозят значи-
тельные сроки лишения свободы, вплоть 
до пожизненного.

Ярослав СОЛОНИН.

Редакция примет на временную работу 
(1 мес.) оператора ПК. 

Требования: уверенный набор текста,  
знание Word, эл. почты, Интернета. 

Тел. 251-24-87. Реклама

По горизонтали: 5. Человек, поклоняющийся богу, участник бо-
гослужений. 6. Крупная птица из тетеревиных. 9. Вид многоборья в 
лёгкой атлетике. 11. Ложное, вздор, чепуха. 12. Мера аптекарского 
веса – 29,8 грамма. 13. Головной убор в царской армии до XX века. 
16. Дипломатический представитель высшего ранга. 17. Наблюда-
тельная группа от воинского подразделения. 18. Младший офицер 
в царской армии. 19. Местонахождение музея Лувр. 24. Рот зверя. 
25. Любимая команда солдат. 26. Озеро в Финляндии. 29. Студент 
одного курса по отношению к другим. 30. Великан, богатырь. 31. 
Окись на поверхности раскалённого металла.

По вертикали: 1. Восхищение, большой подъём чувств. 2. Розыск 
(синоним). 3. Мелкий служащий конторы. 4. Большой быстроходный 
военный корабль. 7. Стих, в котором каждая строфа - законченная 
мысль. 8. Внешний вид, наружность. 9. Наличие высоких моральных 
качеств и уважения к себе. 10. Не вступивший в колхоз крестьянин. 
14. Портовый рабочий. 15. Твёрдый драгоценный  камень разных 
окрасок. 20. Беспозвоночное десятиногое, съедобное, но без 
клешней. 21. Стремительное наступление. 22. Лист картона, бумаги, 
ткани с волнами, изгибами. 23. Подарок, сувенир. 27. Античная 
скульптура или её копия. 28. Разновидность агата.

Составил Виктор МАРЕй.

ответы на кроссворд (20 августа)
По горизонтали: 5. Акциз. 6. Орарь. 11. Квитанция. 12. Пле-

мянник. 15. Нутро. 16. Сенектута. 17. Бекон. 20. Пепел. 21. Смута. 
22. Алиса. 25. Бетон. 26. Алиби. 27. Автол. 28. Анонс. 33. Гопак. 
34. Ремиз. 35. Изгой. 40. Шамот. 41. Ярославна. 42. Амвон. 45. 
Македония. 46. Континент. 47. Якорь. 48. Олива.

По вертикали: 1. Экстерьер. 2. Пиано. 3. Тромб. 4. Принцесса. 
7. Авгур. 8. Шифер. 9. Плита. 10. Питон. 13. Гемма. 14. Стать. 18. 
Резервуар. 19. Альбинизм. 23. Донор. 24. Олень. 29. Короленко. 30. 
Серсо. 31. Пикап. 32. Космонавт. 36. Гараж. 37. Оргия. 38. Анион. 
39. Сотня. 43. Кобра. 44. Атолл.


